
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

AÑO XXIIi: No. XlI 8 OCTUBRE 2023 
 

¡TODO DIOS, TODO DIOS! 

Tu creación lo incluyó todo 

Tu plan de redención lo abarca todo 

Tu mensaje profético lo anuncia todo 

Tu mayor gloria lo es todo 

Tu salvación lo es todo 

Tu venida la esperamos todos,  

   Si, la esperamos ávidamente  

Todos los que no tenemos nada 

Y somos nada sin tu amor   
                                                            FAHR 

 

 

 

                      
 

 
 
 
 
 



El Dios de las responsabilidades 
Deuteronomio 2:31-37 

 

1. Dios da responsabilidades. vv. 31-32, “ Y me dijo Jehová: He aquí yo he comenzado 

a entregar delante de ti a Sehón y a su tierra; comienza a tomar posesión de ella para 

que la heredes. 32 Y nos salió Sehón al encuentro, él y todo su pueblo, para pelear en 

Jahaza.” Desde un inicio, Dios ha establecido trabajo para el ser humano, Él entregó la 

tierra a Adán y Eva para que la sojuzgaran, la administraran y la trabajaran de manera 

responsable, Gén 2:15. Responsabilidad significa cumplir, y el Señor espera que lo que 

pone frente a nosotros sea administrado de manera compartida y para ello debemos 

esforzarnos, espera que lo que nos ha dado, נָתַן /natán/ se convierta en algo que glorifique 

su nombre. La expresión: “comienza a tomar posesión” habla de un Dios que habla y de 

un pueblo que escucha y debe cumplir, también habla de un Dios que está presente y que 

demanda una respuesta igualmente presente y sobre todo activa por parte de aquellos a 

los que les ha entregado algo, no debe haber pasividad ante la voz del Señor.  

 

La vida, la escuela, la familia, el trabajo, la iglesia, la salud, el dinero, el nuevo nacimiento, 

los dones espirituales, todos eso, son minas que el Señor ha entregado a nuestra vida y 

por las cuales van a demandar mucho, es cierto, saldrán a nuestro encuentro infinidad de 

imponderables en cada una de esas minas, pero seremos cuestionados sobre nuestra 

administración de esas minas cuando nuestro Señor regrese, así que lo mejor es tomar de 

manera personal y activa esas responsabilidades y atender lo que Dios ha hablado, 

debemos “negociar”, Luc 19:13,  πραγματεύομαι /pragmateúomai/ = “ocuparse uno 

mismo con” , pero quien irresponsablemente decide esconderlo o enterrarlo, estará 

desobedeciendo el mandato divino, y le será quitado todo.      

 

             

2. Dios pone las responsabilidades en nuestras manos. vv. 33-34, “Mas Jehová nuestro 

Dios lo entregó delante de nosotros; y lo derrotamos a él y a sus hijos, y a todo su 

pueblo.  Tomamos entonces todas sus ciudades, y destruimos todas las ciudades, 

hombres, mujeres y niños; no dejamos ninguno.” El verbo נָתַן /natán/ también significa 

“poner” con autoridad y por supuesto si hablamos de autoridad tenemos que hablar también 

de responsabilidad. Dios envió a su pueblo a la batalla y cada vez que lo hacía era porque 

pondría la victoria en las acciones de los israelitas, Jos 2:24. Eso muestra que cada ocasión 

que Él demanda algo es de manera responsable, es con autoridad, porque el Señor es 

omnisciente, lo sabe todo, y nos pide que le obedezcamos en todo, porque ha puesto todo 

delante de nosotros, esta frase “delante de nosotros”, confirma y reafirma que al final 

siempre Dios nos va a revelar la razón por la cual nos ha dado una misión, para la cual no 

faltaran minas y no faltara su provisión.    

 



El pueblo recibió órdenes específicas y acorde a la narración de Moisés, fueron 

responsables a ellas en todo, las cumplieron al pie de la letra. Por ello entendemos que al 

que cumple en todo se le recompensa en todo, y al que no cumple en todo, se le quitará 

todo, Luc 19:26. Hay un precio por obedecer y hay un precio por desobedecer, y ambos 

son designios divinos. Las órdenes del Señor no fueron relativas o ambiguas, su Palabra 

siempre es clara y directa, Luc 11:28, y llegar directamente a nosotros, cada 

responsabilidad dada por nuestro Dios está frente a nosotros, lo que significa que no 

debemos encontrar pretextos para no cumplir con ellas ¿Cómo podríamos encontrar 

excusas ante lo que Dios pone frente a nosotros de manera clara?                              

 

 

3. Dios espera que seamos responsables v. 35.36 “Solamente tomamos para nosotros 

los ganados, y los despojos de las ciudades que habíamos tomado. Desde Aroer, que 

está junto a la ribera del arroyo de Arnón, y la ciudad que está en el valle, hasta Galaad, 

no hubo ciudad que escapase de nosotros; todas las entregó Jehová nuestro Dios en 

nuestro poder.” Dios espera que, si Él es responsable en su voluntad y soberanía, nuestra 

respuesta a esa voluntad y soberanía sea igualmente responsable. En esta porción bíblica 

vemos que Dios entrega y su pueblo toma, pero lo hace de manera responsable y nosotros 

debemos hacer lo mismo con la generosidad de Dios. El verbo entregar παραδίδωμι 

/paradídomi/ en el Nuevo Testamento, es muy parecido en significado al verbo entregar 

en el Antiguo Testamento, y en Juan 3:16, el verbo esta sin la preposición primaria, παρα 

/para/ cercanía o proximidad δίδωμι dídomi (conceder, confiar, constituir, dar, entregar, 

ofrecer, poner, presentar, procurar, repartir. Podemos entender que, en la entrega más 

importante de Dios para la humanidad, Dios estuvo cercano a la humanidad y lejano de 

Jesús. El Padre estuvo presente y de tal manera amó al mundo, y ausente del Hijo y de tal 

manera lo entregó, y todos hemos tomado de su plenitud, Jn 1:16. Para los pecadores 

siempre ha estado, para el Salvador hubo soledad.  

 

Ante la entrega más importante de la humanidad, que con lleva el regalo más valioso para 

nuestras vidas, la salvación por gracia, la responsabilidad no debería ser ni siquiera un 

tema a mencionar, a decir verdad, debería ser algo que esté escrito en nuestro corazón, 

algo por lo cual ni deberíamos de cuestionar o considerar muchas cosas. Simplemente 

deberíamos de obedecer, Rom 6:15, eso sería tomar con reverencia y temor la santa y 

bondadosa provisión de Dios.             

 

 

 

 

 

 



4. Dios no conduce a la irresponsabilidad. v. 37 “Solamente a la tierra de los hijos de 
Amón no llegamos; ni a todo lo que está a la orilla del arroyo de Jaboc ni a las ciudades 
del monte, ni a lugar alguno que Jehová nuestro Dios había prohibido”. Dios entregó a 
su Hijo porque su justicia es perfecta y trae orden a la vida de la humanidad. Nada de lo 
que pide el Señor es gravoso, 1 Jn 5:3, esa es otra razón para una incondicional 
obediencia, para una minuciosa responsabilidad. Moisés termina la narración de esta etapa 
en el desierto recalcando una vez más la obediencia del pueblo, pero también enfatiza con 
las últimas palabras del versículo, que dicha obediencia viene de lo que Dios ha hablado, 
es decir, que la obediencia que el ser humano pueda mostrar es obediencia divina, ya que 
Dios siempre estará detrás de todo lo que es digno de admiración.    
  
A través de toda la Escritura vamos a encontrar muchas acciones irresponsables y 
ofensivas ante Dios, sin embargo, y sin importar quien haya realizado dicha acción, ninguna 
de ellas es aceptada o bien recibida por el Señor, al contrario, Dios emite juicio sobre esas 
acciones. Pero más importante, también vamos a encontrar muchos ejemplos de fidelidad 
a través de la Escritura, como los de José, Daniel y Nehemías, en las cuales nuestro 
amoroso Dios se deleita. En ambas situaciones es nuestra responsabilidad tomar todo eso 
y poner nuestra vida en sus manos si queremos honrar y glorificar a nuestro Dios y a su 
más preciosa entrega nuestro Salvador Jesucristo. Amén.                               
     
                                                

 
 

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán 
P. Francisco Hernández Rosas. CdMx. Oct 8



Maranata, ven Señor Jesús, ven 
Apocalipsis 6-7 

Uno de los primeros textos proféticos que anuncian la toma de poder del Mesías, lo 
encontramos en Génesis 49:10. Si no sucedió la primera vez que Jesús vino, tiene que 
suceder la segunda vez que Él venga. Así que a lo largo de la Biblia encontraremos esta 
afirmación. Sin embargo, en particular tenemos estas citas: 

 

 

1. RECIBIENDO COMO HEREDAD EL REINADO ETERNO 

Apocalipsis 6 presenta como van sucediendo las cosas en el cielo, y al tiempo que el 
Señor Jesucristo recibe un libro, paralelamente se suscitan múltiples cosas en el tiempo 
de la tierra. Si usted lee Apocalipsis 4 y 5, nos habla de la coronación de nuestro Señor 
Jesucristo. Es lo mismo que encontramos en Daniel 7:9-10, 13-14 y 17-18. 

 

 

Mateo 24 Daniel 9:26b-27 Apocalipsis 6-7 

Habla de manera general 
de los acontecimientos que 
sucederán en la semana 70 
que anunció Daniel 9:27.  

Nos habla de un pacto que 
realizará el anticristo con el 
pueblo de Israel por una 
semana.  

Narra los hechos que 
sucederán a partir de la 
semana 70, iniciando con la 
ruptura de los sellos.  

 Menciona el progreso de 
la intensidad en cada 
una de las señales 
previstas, [dolor de 
parto]. 

 Señala el momento en 
que comenzará la gran 
tribulación.  

1. Romperá el pacto. 

2. Realizará una 
abominación en el 
templo de Jerusalén. 

3. Destruirá la ciudad y el 
templo. 

Tenemos sellos, trompetas 
y copas de ira. Estos 
abarcan: Falsos cristos, 
apostasía, guerras, 
hambres, pestes, 
catástrofes naturales y 
estelares y Un sistema de 
gobierno único 

La predicación del  

Evangelio a toda persona. 

 

 Repatriación de los 
israelitas a su nación. 

 Construcción del templo. 

 Las guerras se 
intensifican en contra de 
Israel. 

 Se logra la paz en medio 
oriente.  

Todas las circunstancias 
requieren de la intervención 
de alguien que pueda 
liderar y traiga solución a 
los problemas suscitados. 
Ese alguien, es el anticristo. 



El libro que recibe el Cordero Inmolado 

Entonces, estamos leyendo cómo será la coronación del Señor Jesús previo a su toma 
de poder absoluto. Ahora, centrémonos en la parte del libro que narra Apocalipsis 5:1, 
¿qué es este libro? Este libro juega un papel muy importante en todo esto, porque 
hace las veces de un testamento. Por lo tanto, si es un testamento el único que tiene 
derecho a él, es el heredero legal. Los sellos en la cultura romana daban veracidad y 
autenticidad del protocolo para recibir la heredad. Y la autenticidad se verificaba al tener 
7 sellos, cada uno tenía una descripción de lo heredado o de la facultad que le era 
concedido. Nadie más que el heredado podía romper los sellos, si uno estaba roto, 
significaba que no había legalidad absoluta. En nuestro caso, el único que podía aspirar 
a ello era Jesús. 

¿Qué recibió como heredad el Hijo? Ese libro, no es otra cosa que un título de 
propiedad del universo, de todo lo que existe; y el único que era capaz de poseer dicho 
título, era el Cordero, el León de la tribu de Judá, la raíz de David como es descrito en 
el capítulo 5:5.  

Una vez recibido el poder, ¿qué debe hacer el Cordero Inmolado? 

En la apertura de cada sello veremos un drama, el drama desplegado. El drama del 
juicio venidero conforme la ira de Dios se desarrolla y se derrama; porque el Señor 
vuelve a tomar posesión de Su universo. Dios está a punto de desatar Su juicio. Y en 
torno al trono está la adoración gloriosa de Dios por parte de los redimidos y la iglesia 
raptada y los ángeles. ¿Por qué esta adoración? veamos las que nos describe el texto: 

 Dios en Jesús se prepara para actuar en juicio, y todos los seres glorificados 

celebran Su juicio venidero porque es recto y justo.  

 Todo está dispuesto para que quite el poder al usurpador, Satanás y todos sus 

aliados. 

2. ROMPIENDO LOS SELLOS 

Hecho lo anterior, nos lleva enseguida a ver el detalle de la semana 70 y el comienzo 
de la tribulación, en cuyo caso Apocalipsis 6 nos habla en particular del rompimiento 
de el primer sello. ¿Cuál es el tema? El tema es la “paz mundial”. La escena nos 
muestra un jinete con un arco sin flecha. Es decir, tiene poder, sabe pelear, pero el arco 
no tiene flechas, por lo tanto, no lo usará en ese momento. Sin embargo, tiene la 
habilidad grande y necesaria para vencer en medio de todo lo que se está suscitando. 
¿Qué es esto? No es otra cosa que antes de que lo peor venga, va a haber tiempos de 
aparente paz. Nos dirigimos hacia una paz mundial y seguridad mundial. Antes de que 
las cosas se pongan mal, mejorarán en apariencia y temporalmente, lo cual, es 
totalmente de acuerdo a lo que dice Daniel 9:27 “27 Y por otra semana confirmará el 
pacto con muchos;”. Con esto en mente, debemos reconocer que en todos los tiempos 
ha sido necesaria la paz. Pero en este punto de la historia es algo tan indispensable 
que todos se dejarán asombrar por el desempeño de un hombre en particular que salta 
al escenario mundial, previa constitución de una confederación de 10 países en donde 
él impondrá su liderazgo. 



Lo que nos lleva a la situación de nuestro tiempo. Por ello, le invito a que ingrese a esta 
liga de la ONU https://www.un.org/es/our-work/maintain-international-peace-and-
security encontrará el encabezado: Naciones Unidas, paz, dignidad e igualdad en un 
planeta sano. Mantener la paz y la seguridad internacionales. Ahora, la paz tiene otras 
muchas aplicaciones, por ello es necesario hablar de la agenda 2030. Una agenda 
global que persigue unos fines y alcances bastante preocupantes. Sin embargo, dicha 
Agenda tiene su origen en lo que se conoce como El Foro Económico Mundial (World 
Economic Forum WEF) que reúne a los principales líderes políticos, jefes de Estado, 
empresarios e intelectuales del ámbito internacional, para analizar temas que afectan al 
mundo entero.  
 
Sin embargo, lo que es insoslayable es que Dios se ha manifestado con poder y por 
ello, esta agenda se enfrenta a tres obstáculos en particular: A) Las naciones estado. 
Es decir, la independencia de cada uno de los países existentes al día de hoy y su 
soberanía particular. La soberanía particular frena su poder. B) La familia. Porque 
puede haber guerras, puede haber desastres naturales y problemas políticos, pero 
mientras prevalezca la familia, las naciones, los pueblos o las comunidades podrán salir 
adelante. La familia tiene una capacidad de resistencia ¡asombrosa! Los gobiernos 
fallan y se colapsan al igual que cualquier grupo. Pero no la familia. Entonces, ¿Cómo 
quiere destruir a la familia? Implementando leyes que autoricen el aborto, empoderando 
a la mujer, impulsando la ideología de género, apoyando el matrimonio entre personas 
del mismo género, confundiendo los valores y principios morales en los niños y jóvenes 
principalmente, etc. Y otras ideologías como los animalistas, los cuidadores del medio 
ambiente, etc. éstas ideologías hacen a la gente mucho más sensible y acérrima en su 
trato y en su forma de actuar. Y, por último, tenemos a C) La iglesia cristiana bíblica. 
En donde Dios se ha movido de manera poderosa, porque el Señor ha usado a su 
Iglesia para frenar el avance de esta agenda. Y textualmente hay declaraciones que 
indican la falta de avance e incluso el detrimento en algunos países en razón de la 
iglesia que no cede a este tipo de ideologías malignas.  
 
 
3. EL PAPEL DE LA IGLESIA EN ESTOS ÚLTIMOS TIEMPOS 

Al ensamblar nuestro bosquejo, tenemos que pensar en el tiempo que maneja Dios: 
[cronos – cairos]. Y luego acomodarlo de esta manera.  

 

A) Tenemos que el tiempo va avanzando y todo nos va indicando que no falta mucho 

para que el Señor venga. Entonces, hay dos situaciones a las que debemos estar 

atentos: i) la situación con Israel, y ii) el avance del Evangelio. Y sobre esto último 

tenemos lo que el Señor mismo dijo en Mateo 24:14 ¿Qué tan difícil es que todos 

conozcan las buenas nuevas de salvación? El análisis indica que suena a imposible. 

  

https://www.un.org/es/our-work/maintain-international-peace-and-security
https://www.un.org/es/our-work/maintain-international-peace-and-security


B) Es bien claro, que muchos de nosotros vemos inalcanzable esta meta. Pero, si Dios 

lo dijo así será. Sin embargo, como es una tarea imposible para el ser humano y para 

la iglesia, ¿quién la debe hacer? En Apocalipsis 6, encontramos los sellos, el 

capítulo 7 hace un paréntesis para aclarar que la primera parte que correspondió a 

la iglesia, ahora pasa a 144 mil israelitas escogidos, estos seguirán predicando en el 

tiempo de la tribulación e incluso en la gran tribulación. Salen dos testigos más, cuya 

tarea es la misma: dar testimonio del evangelio de la salvación. Y llega el punto en 

que se termina la paz con Israel y comienza la verdadera y gran hostilidad en contra 

suya. Ahora terminemos esta parte en Apocalipsis 14:6 en donde notamos quien 

dará cumplimiento a esta profecía. Lo que es imposible para el hombre, no lo es para 

el Señor, así que manda a un ángel en particular a compartir este preciosímo 

evangelio.  

C) ¿Qué le toca a la iglesia entonces? Santiago 5:7-11 que nos manda tener 

“paciencia” y hacer lo que nos corresponde. Pasaje que se vincula con Hebreos 

12:1-2 y lo explica de manera más amplia. Querida iglesia se trata de una carrera y 

no es que se termina en segundos. Por el contrario, se trata de un maratón. En el 

cual, no podemos correr cargando cosas que nos impiden avanzar, como la 

amargura, el resentimiento, la envidia, todo eso que que entorpece nuestro andar. 

Tenemos que despojarnos de ese peso. Pero también se requiere dejar a un lado el 

pecado. No podemos seguir siendo los mismos, no podemos estar manchados y 

querer entrar con harapos pecaminosos a la mansión celestial, eso es imposible. Así 

es que, corramos hacia adelante con toda paciencia y esperanza, puestos los ojos 

en Jesús, porque sabemos con quien nos encontraremos y nos llevará al eterno 

hogar. 

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán 
P. David Mata González. CdMx. Oct. 08, 2023 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  



Para reflexionar…  

Acepta tu individualidad Parte I 
 

“Hay quien considera que un día tiene más importancia que otro, pero hay quien 

considera iguales todos los días. Cada uno debe estar firme en sus propias opiniones”. 

ROMANOS 14:5 (NVI) 

 

Me gusta cada uno de los ingredientes del jugo de verduras: tomates, zanahorias, apio, 
remolacha, perejil, lechuga, berros y espinacas. Sin embargo, casi no puedo soportar 
beber ni siquiera el mínimo sorbo de esta mezcla saludable. Por otro lado, si me ofrecen 
estos mismos ingredientes en forma de ensalada, es probable que pida un segundo 
plato. ¿Dónde está la diferencia? ¡En la individualidad! En el jugo de verduras, todas 
han sido mezcladas y han perdido su distinción. Mientras que, en la ensalada, están 
en el mismo plato pero han mantenido su sabor individual. Lo mismo ocurre con las 
personas emocionalmente seguras. Se sienten cómodas manteniendo su singularidad 
al tiempo que trabajan en armonía con los que son diferentes. Algunas personas 
sienten un verdadero temor de aceptar su individualidad.  
 
Preferirían vivir de acuerdo con el "instinto de rebaño". Todas sus acciones están 
determinadas por la conducta del grupo. El temor a ser juzgado o rechazado por ser 
diferente es demasiado grande. No le ocurre eso a las personas emocionalmente 
seguras. Ellas no sienten la presión de imitar el estilo de otra persona u otro aspecto 
de su ser. 
 
Las mujeres son famosas por resistirse a la individualidad Cuando he participado en 
actividades en el exterior con otras mujeres, invariablemente recibo una llamada 
preguntándome qué pienso vestir, a pesar del hecho de que la invitación oficial al 
evento o de la naturaleza de la salida en sí diera claras indicaciones de qué era lo 
apropiado. 
"¿Te pondrás un vestido o pantalones?". Sé que las mujeres en general han sido 
socializadas para formar parte de un grupo, pero encuentro pocas cosas más 
agradables que una mujer que se siente relajada y cómoda con sus propias elecciones. 
El apóstol Pablo fue un modelo de individualidad. Nunca intentó emular a los otros 
discípulos que habían gozado de una estrecha relación con Jesús. De hecho, cuando 
Dios cautivó su corazón y lo llamó a predicar a los gentiles, él no solicitó ninguna 
sugerencia ni truco de los discípulos más experimentados que tenían práctica en ello 
y habían andado con Jesús a diario. Piensa en su testimonio: 
 
Cuando él tuvo a bien revelarme a su Hijo para que yo lo predicara entre los gentiles, 
no consulté con nadie. Tampoco subí a Jerusalén para ver a los eran apóstoles antes 
que yo, sino que fui de inmediato que, a Arabia, de donde luego regresé a Damasco. 
Después de tres años, subí a Jerusalén para visitar a Pedro, y me quedé con el quince 
días. (Gálatas 1:15-18 NVI).    Continuará…     

Adaptado del libro: “Controla tus emociones” de Deborah Smith Pegues 



 
 

LECTURA DE LA BIBLIA EN UN AÑO 

 

 
 

 
 

Lunes 9 Marcos 16 / 1 Reyes 12:1-31 / Oseas 14 

Martes 10 1 Corintios 1:1-17 / 1 Reyes 12:32-13:34 / Joel 
1 

Miércoles 11 1 Corintios 1:18-31 / 1 Reyes 14 / Joel 2:1-11 

Jueves 12 1 Corintios 2 / 1 Reyes 15:1-32 / Joel 2:12-32 

Viernes 13 1 Corintios 3 / 1 Reyes 15:33-16:34 / Joel 3 

Sábado 14 1 Corintios 4 / 1 Reyes 17 / Amós 1 

Domingo 15 1 Corintios 5 / 1 Reyes 18 / Amós 2:1-3:2 



 

 
 

Amados hermanos les compartimos por este medio las acciones específicas que 
debemos acatar dentro de nuestro santuario, por favor seamos respetuosos 

todos en seguirlas. 

 No masticar chicle No introducir 
bebidas ni alimentos 

No dejar basura 

Salir hasta finalizar 
el culto 

No platicar durante 
el servicio 

(testimonios y 
prédica, etc). 

Apagar el celular 

 

 

 

Este mes también celebramos a nuestra juventud, oremos 
por nuestros intermedios y jóvenes y apoyémosles en lo 

posible en su iniciativa de la cafetería Doulos. 

 
 
 

Durante este mes haremos referencia a la Reforma 
Protestante, este año se conmemoran los 506 años. 

Mes de la Juventud    
 

Mes de la Reforma 

Reverencia en el Santuario 
 

 

 
 


